



「通いたい 通わせたい
誇りたい 勤めたい
学校づくりをめざして」

「大谷翔平選手から学ぶこと」

伊達市立関内小学校長 萩原 享

朝夕めっきり涼しくなり、ナナカマドの実も色づき始め、一雨ごとに秋の深まりを感じる季節になりました。いよいよ10月を迎えようとしています。収穫の秋、芸術の秋、スポーツの秋、読書の秋、食欲の秋などと言われていますが、皆様にとってはどのような秋でしょうか？



さて、アメリカ大リーグにおいて二刀流で前代未聞の活躍を続ける大谷翔平選手ですが、今季、月間 MVP をはじめ、本塁打数はA・リーグトップ4本塁打の記録を残しています。右肘のじん帯の故障で残るシーズンをプレーできないのは残念でしたが、偉大な記録です。

そんな大谷選手へのあるインタビューが全米で衝撃を受けていました。そのインタビューが「これまで犯した一番悪い罪は何ですか」です。少し考えての回答が「甘いものを食べたときとか、脂っこいものを食べたときですかね」でした。そのインタビュー映像が英語の字幕付きでSNS上にアップされると、それを目にした多くのアメリカ人が大谷選手のあまりのストイックさに驚きの声をあげたそうです。これは、食事をとることへの体調管理意識が強く、自己管理能力が高いということがわかります。この力が偉大な記録を生む一つではないかと考えると、自分の生活を顧み反省しているところですよ。

ところで、子供たちは家庭に帰ってから、どのような生活を送っているのでしょうか？テレビゲームで遊ぶ時間はどうでしょうか？し放題になっていないのでしょうか？計画的にテレビを見たり、ゲームで遊んだり、宿題や家庭学習をするようになっているのでしょうか？

大谷選手ほどでなくても、自分を高めるために自己管理能力を身に付けることは大切です。そのためには、子供たちに目標をもたせ、その達成のために何が必要かを考えさせることが大事です。

学校では、自分を高め、実り多き秋を目指して頑張らせていきたいと思ひます。



保護者のお手伝いへ感謝

「来年（以降も暑い日が続くので）、とうもろこし以外を考えた方がよいかも…」と清野前会長からのお言葉。これまで、畑のアドバイザーとして、自主的に肥料や畑おこし、マルチはり、防獣ネット等、とうもろこしのお世話をたくさんしてくださって（感謝！感謝！）、子ども達に豊作のよるこびを味わって欲しいと願ってこられたから、くやしい思いをされているのではないかと思います。

私は、「今年の経験を通して、農家の方の苦勞がよくわかるよい学びになったと思ひます」とお伝えしました。関内学（ふるさと創生教育だて学）としてとても良い学習になったと考えています。さらに、「以前お聞きしたことがあるのですが、市内の方で関内小のとうもろこしを楽しみにしていらっしゃる方…。ですから、とうもろこしの収穫・販売の時期を天候によって変えていけば…」と提案させていただきました。

また、ゆでとうきびにお手伝いいただきましたお母さん、お父さん、児童の手が足りない中、大変助かりました。ありがとうございました。



とうもろこし販売のお礼

9月26日（火）の朝、温かいこんなはがきが届いていました。朝からほっこりした気持ちになりましたお礼の文をご紹介します。

関内小学校の皆さんへ

先日、皆さんが育てたとうもろこしを買に行きました。聞いたら、子供さんまだ試食していないと聞き、申し訳なく、まだあたたかいのを食べました。



粒も色々ありました。実がぎっしりつまって、細い粒も塩加減も良く、1粒ずつ味わって、おいしくいただきました。（いつもならがぶりつきのね）

天候も悪く子供たちもハラハラしながら一生懸命お世話した姿が浮かんできました。長い間ご苦勞様でした。でも、良い経験しましたね。

ごちそうさまでした。本日、13日朝食にいただきましたよ。
70代ばーばより

室工大との連携授業【9/19・9/22】

今年度は、室工大の教授、安居先生と2名の学生が来て、いっしょに理科の実験を行いました。内容は、光とあそび、レモンクロックなどいつもの理科の学習では経験できないことばかりでした。子どもたちは実験での変化や結果を見ながら歓声をあげたり、笑顔を見せたりと充実した時間を過ごすことができました。



1～4年生の遠足【9/8】アヤマメ川公園

9月8日（金）、雨天で順延になってしまいましたが、当日はいい天気、風も吹いていて、遠足にはぴったりのお天気でした。子どもたちは、3、4年生が計画してくれた遊びをみんなで楽しんだり、おやつを食べたり、思い思いの遊びをして、楽しんでいました。帰りは少々、疲れ気味でしたが楽しい遠足になりました。



「とうもろこし販売」見事完売【9/11】

今年も関内小で、毎年恒例の「とうもろこし販売」を行いました。今年もアドバイザーの清野さんの多大なご支援もあり、およそ300本の収穫となりました。ただ、夏の高温の影響のため、堅くなってしまい、全てゆでとうもろこしとして、販売しました。今年是一般の方も来て、購入してくださり、無事、完売となることができました。また、保護者の方もたくさん購入していただきありがとうございました。

売り上げは19600円となりました。なお、収益金については、次年度の活動（種や肥料などの購入）に使用させていただきます。



☆☆☆ お知らせ ☆☆☆

○学芸会【10月7日（土）】

今年度は会場の入場の規制をせず、たくさんの方の来校をお待ちしています。また、仙台神楽保存会の方と児童で発表を行います。

また、学芸会終了後は保護者の方に後片付けのお手伝いをお願いします。ご理解とご協力をお願いいたします。

○特認校見学会①【10月27日（金）】

今年度第1回目の特認校見学会です。授業公開は10:30～12:05となっています。

保護者の皆様のご参加をお待ちしています。



10月の行事予定

| 日 | 曜 | 行 事 | 下校 | 日課 |
|----|---|-----------------------|----------------|----|
| 1 | 日 | | | |
| 2 | 月 | | 14:15 15:05 | A |
| 3 | 火 | 中チャレマラソン（～10/19） | 13:55 14:45 | B |
| 4 | 水 | | 14:15 | A |
| 5 | 木 | | 13:55 14:45 | B |
| 6 | 金 | フッ化物洗口 | 14:15 15:05 | A |
| 7 | 土 | 学芸会 | 11:45 | 特 |
| 8 | 日 | | | |
| 9 | 月 | スポーツの日 | | |
| 10 | 火 | 振替休業 | | |
| 11 | 水 | 茶道教室 | 14:15 | A |
| 12 | 木 | | 13:55 14:45 | B |
| 13 | 金 | フッ化物洗口 避難訓練（火災） | 14:15 15:05 | A |
| 14 | 土 | | | |
| 15 | 日 | | | |
| 16 | 月 | 食育指導（1.2年）4時間目 | 14:15 15:05 | A |
| 17 | 火 | 食育指導（3.4年）4時間目 | 13:55 14:45 | B |
| 18 | 水 | 後期児童会① 定時退勤日 | 14:15 15:05 | A |
| 19 | 木 | クラブ⑦ C日課 校内研修⑩ | 13:30 14:20 | C |
| 20 | 金 | マラソン大会 フッ化物洗口 任命式 | 14:15 15:05 | A |
| 21 | 土 | | | |
| 22 | 日 | | | |
| 23 | 月 | マラソン大会予備日 | 14:15 15:05 | A |
| 24 | 火 | | 13:55 14:45 | B |
| 25 | 水 | 茶道教室 スクールガードリーダー巡回 | 14:15 | A |
| 26 | 木 | C日課 研修⑪ 授業研② | 13:30 14:20 | C |
| 27 | 金 | 特認校見学会① フッ化物洗口 | 14:15 15:05 | A |
| 28 | 土 | | | |
| 29 | 日 | | | |
| 30 | 月 | 食育指導（5年）4時間目 | 14:15 15:05 | A |
| 31 | 火 | | 13:55 14:45 | B |

関内小学校 住所：東関内町78番地1
TEL：0142-23-2660 FAX：0142-23-3320
メール：sekinaisho@ed.city.date.hokkaido.jp

